

Presseinformation

Oma Doris braucht dich

"Wir wollen sie noch viele Jahre bei uns haben", sagt die Familie und ruft zur Registrierung als Stammzellspender:in auf

Die 67-jährige Doris aus Lohmar hat Blutkrebs. Sie benötigt dringend eine Stammzellspende, um zu überleben. Da die weltweite Suche nach einem "genetischen Zwilling" bislang erfolglos ist, setzen Doris Familie und Freunde alle Hebel in Bewegung, um zu helfen. Gemeinsam mit der DKMS organisieren sie eine Online-Registrierungsaktion. Wer helfen möchte, gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, kann sich über www.dkms.de/doris ein Registrierungsset nach Hause bestellen und so vielleicht Leben retten.

Doris ist eine typische "Vollblut-Oma" und wird von ihren Enkelkindern liebevoll "Oma Dosi" genannt. Diesen Namen hat ihr ihre Enkelin als kleines Kind gegeben und der ist bis heute geblieben. Für ihre Familie ist Doris eine wichtige Stütze. Mit ihrer ehrlichen Haut und liebenswerten Art hat sie für jedes Familienmitglied immer ein offenes Ohr und steht mit Rat und Tat zur Seite.

Doch jetzt braucht die gebürtige Kölnerin die Hilfe ihrer Familie. Doris leidet am Myelodysplastischen Syndrom (MDS), einer Form von Blutkrebs. Bis zu dieser tragischen Diagnose, war es ein langer Weg. Im Sommer hatte Doris plötzlich blaue Flecken an den Armen und Beinen. Außerdem war sie oft kraftlos und sehr müde. Einige Untersuchungen und Abklärungen mit ihren Ärzt:innen später, dann die traurige Gewissheit: Doris ist lebensbedrohlich krank. Um wieder gesund zu werden, braucht sie nun eine Stammzellspende. Das heißt, sie kann nur überleben, wenn es - irgendwo auf der Welt - einen Menschen mit nahezu den gleichen Gewebemerkmalen gibt, der zur Stammzellspende bereit ist.

Deutschlandweite Suche: Die Online-Registrierungsaktion

Um die Suche nach einem "genetischen Zwilling" für Doris und andere Patient:innen zu unterstützen, rufen Familie und Freunde gemeinsam mit der DKMS dazu auf, sich als potenzielle Stammzellspender:in zu registrieren zu lassen. Innerhalb weniger Tage wurde eine Online-Registrierungsaktion ins Leben gerufen. Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahre alt ist, kann Doris und anderen Patient:innen helfen und sich die Registrierungsunterlagen mit wenigen Klicks über www.dkms.de/doris nach Hause bestellen. Die Registrierung ist einfach und schnell: Mit Hilfe von drei medizinischen Wattestäbchen und einer genauen Anleitung sowie einer Einwilligungserklärung kann jede:r nach Erhalt des Sets selbst einen Wangenschleimhautabstrich vornehmen und anschließend per Post zurücksenden, damit die Gewebemerkmale im Labor bestimmt werden können. Spender:innen, die sich bereits in der

Vergangenheit registrieren ließen, müssen nicht erneut teilnehmen. Einmal aufgenommene Daten stehen auch weiterhin weltweit für Patient:innen zur Verfügung.

Dringender Appell der Familie

"Wir alle wünschen uns, dass ein passender Spender gefunden wird und Doris geheilt werden kann. Wir wollen sie noch viele, viele Jahre bei uns haben. Wir brauchen sie sehr als Mama und Oma", sagt Tochter Nicole. "Wir machen diese Registrierungsaktion, um möglichst viele Menschen auf die Krankheit aufmerksam zu machen und sie ermutigen zu helfen. Wie wir selbst schmerzlich erfahren mussten, kann es jeden treffen. Von jetzt auf gleich wird das ganze Leben auf den Kopf gestellt und es wird einem der Boden unter den Füßen weggerissen."

Besonders wichtig ist es, dass die Wattestäbchen nach dem erfolgten Wangenschleimhautabstrich zeitnah zurückgesendet werden. Erst wenn die Gewebemerkmale im Labor bestimmt wurden, stehen Spender:innen für den weltweiten Suchlauf zur Verfügung.

Auch Geldspenden helfen Leben retten, da der DKMS für die Neuaufnahme jeder Spenderin oder jeden Spenders Kosten in Höhe von 50 Euro entstehen.

DKMS Spendenkonto

IBAN: DE97700400608987000767 Verwendungszweck: Doris / JKA014

Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter: https://mediacenter.dkms.de/patientenaktion/oma-doris-braucht-dich/.







